
 第六课 第 2 讲 

 《犹大书》提醒我们“要为那一次交付的争道，竭力的争辩”。谈到 

 这末世的时候，撒旦有许许多多的诡计，其中最厉害的就是歪曲真道。这 

 就好像破坏一个工程，最厉害的就是修改图纸。你到工地上去破坏，第一 

 ，很容易被发现。第二，也不是致命的东西。唯有你把那个基本的图纸给 

 它修改了，那你就再努力吧，最后也是一个失败。按照上一次所说的，这 

 本圣经就是信仰的唯一标准，就是我们的施工的图纸唯一的标准。上午讲 

 到造会幕，试想一下，你大家都非常非常认真，就是摩西手里那个图纸被 

 改了，那所有的认真还有什么意义呢？我们也看到了今天在教会中的一个 

 现象，不是不热心，不是不努力，不是不愿意为主尽忠，甚至是也不是没 

 有献身精神问题，就是他根本就不明白那个真理的本身。所有这一切用一 

 个常说的话，可歌可泣。他那个努力、他那个献身值得歌颂。但是由于它 

 的真理被歪曲了，也最后只是一声叹息而已。今天在错路上努力奔走的绝 

 对不是少数。某种意义上说，懒懒散散的这些既不是神所喜悦的，也不是 

 魔鬼喜欢的。魔鬼，也不喜欢那个懒懒散散的人。你看到魔鬼的使者吗？ 

 他们都有一个共同的特点，特别殷勤。这一点真像他的主人。我们看到有 

 些人在教会里服事的时候懒懒散散，但是一旦进了东方闪电了，用我们教 

 会的人来说，就像喝了人参汤一样的。那个劲儿都不知从哪来的？今天到 

 这家来敲门，明天到那家敲门。骂都骂不走。就是传那个乱七八糟的东西 

 ，哪来的那个劲儿啊？当然了，这是他的这个主子，给他的这个。非常殷 

 勤，非常热心。所以，一些在神家中懒懒散散的那些人，不但神不喜悦， 

 魔鬼都不喜欢招这样的兵去。然而今天我们必须看到的是，魔鬼不一定是 

 要打击你的积极性。他很喜欢你非常努力，只是没有在正道上努力。蓝图 

 破坏了，什么样的努力都是白费的了。标尺仪坏了，什么样的建造都是错 

 的了。圣经就是这个标准，圣经就是个蓝图。今天把圣经完全扭曲的，也 

 许我们接触的并不是很多。我们见到了也没法跟他们融合在一起，也不愿 

 意跟他们打交道。但是部分的修改了这张图纸，部分的修改了这些标准， 

 几乎到处都可以看到。甚至我们自身也要十分谨慎。当我们愿意照着神的 

 心意去行事的时候，当我们愿意为着天国去献身的时候，我们一定要搞清 

 楚，你所执行的是不是神的命令？你所遵循的是不是天国的蓝图？正因为 

 如此，《犹大书》才说到“为一次交付的正道竭力的争辩”。 
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 这个蓝图有一个特点，就是一次交付。一次交付代表了它的权威性， 

 而一旦多次转抄，那就会出现其它问题了。今天我们手里的圣经的问题之 

 一，就是他不是属于一次交付，而是多次转抄的。好处就是在这转抄的过 

 程中，作者在那里看着，神自己在那儿看着。某种意义上说，他把那个原 

 件收去，允许你们这些抄本、译本在那里流行着。那不是他对他的教会不 

 负责任，而是他给他的教会指引一个方向。这个方向就是我不要你借着一 

 字一句建立你的信仰，却要借着整体信息，或者作者的思维来建立你的信 

 仰。如果对那个默示的原件来说的话，每一个字都是出自保罗的手，那你 

 岂不应当想一想保罗为什么用这个词儿啊？为什么不用那个词啊？当然， 

 有道理的。但是那不是大道理，那不是最重要的道理。每当说到这一点， 

 今天的那些神学生会说了“你这完全否定圣经字句的默示性”。你先把圣 

 经两个字给我搞搞清楚。你先把圣经和圣经的抄本、圣经的译本搞搞清 

 楚。就好像说信耶稣得永生，你先把“信”和“嘴上说信”，和“信的宣 

 告”搞清楚。你说事实，你先把事实和事实的转述、事实的复制先把它搞 

 清楚。所有这些都是完全不同的。今天神就是唯恐你过分认真的抓住了这 

 个字句的默示性。我加上了“过分”。我没有否定字句的默示性，但是他 

 要把他原件儿的圣经拿过来的话，字句的默示性、字句的权威，那当然是 

 毋庸置疑的。可是往往因此人们会忽视了那个整体信息。就是今天，人们 

 不能不知道圣经当中有很多翻译上的误区，翻译上的错误。尽管知道这点 

 ，还是在抠着那个字眼儿，还是在那个追着那个字句。要是真的原件圣经 

 在这里的话，那根本很难想象今天的教会会打多少文字官司。神早就知道 

 这一点，所以他不是不能保守圣经，他是拿去了、收回了那本圣经。当初 

 作者亲自落笔写的，他收回了那一本。他放上了让你明明知道这都是天下 

 文章一大抄，抄来的东西。那么你读读抄来的东西，我不是说你要怀疑， 

 而是说你应该看它的整体，看它整体。所以圣经上提醒，他是一次交付的 

 ，没有其他的修改的痕迹。我们必须竭力的争辩。就是有许多人要改变这 

 个一次交付的东西。一次交付就说明它是绝对正确，要不然的话必然会修 

 改。一次交付的，就说明它已经完全了，不需要再充实了。一次交付的， 

 就说明它是最后的结论，终极的结论。 

 今天有的人他不敢说圣经出了错，但是他却说“时代变了”，所以圣 

 经的结论也应该改变。或者说当时圣经的作者写这个圣经的时候，他没想 

 到今天的时代会发展到这个程度。所以呢，现在圣经就需要不断的充实， 
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 不断的完全。所有想篡改圣经的人都会抓住一个时代做文章。什么时代 

 了？圣经的作者在今天这个时代也不会这样写了，也不会这样说了？这句 

 话对不对呀？我就说过，圣经的作者如果出现在今天，主耶稣如果说出现 

 在今天，他肯定不说我是葡萄树，他肯定不说我是好牧人，他肯定不说活 

 水的问题了。当然了，他要说的就是其他的问题。诸如电脑的问题，互联 

 网的问题，国计民生人人都非常熟悉的问题，而且是和自己休戚相关的问 

 题。我也说过，如果耶稣生活在今天，他就不会再用当年的那些话语表达 

 ，但是绝对不是说今天就改变了福音的信息，改变了救恩的信息。圣经的 

 作者没有他不知道的事情。圣经的作者没有他预想不到的事情。圣经的作 

 者就是有执笔的作者，只看当时的事。更有圣灵作者，为千秋预备的，为 

 万代预备的。这就是我们常说到的读圣经的时候，不要忘记百分之一百是 

 人写的，因此没有一句是对你说的。百分之一百是神写的，因此每一句都 

 是写的时候就考虑到你了。你别觉得茫茫人海当中作者认识我吗？我这么 

 伟大？你不伟大。但是在神那里却是独一无二的。哪怕被召的人有一百亿 

 ，你在神那里也是独一无二的。都是按他的形象造的，都是他要竭尽全力 

 把他救到天堂里去的。所以当他给进天堂的人指路的时候，就是为你画了 

 一张只适用你的导游图。当然这张导游图那就是，圣经加上作者告诉你怎 

 么看待这个问题。提到圣经作为信仰基础的时候，必须强调，圣经是一次 

 性的，一定是最完全的。最完全，第一，圣经的内容从来就没有改变过。 

 也就是说作者的意图，默示圣经的时候他是怎么想的，今天他还是那样想 

 的。他从来就没有改变过，因为从来就没有错过，因为从来就没有遗漏过 

 ，也从来没有过不完全的地方。当年作者写这个东西的时候，他考虑的问 

 题是什么，到了今天他看了一下，什么都没超出他考虑的范围，也不可能 

 超出。这就是面对圣经，我们必须以两只眼睛来看才能看得准确、完全。 

 第一只眼睛，时代性的。当时的作者，他看到的是什么？他想到的是什 

 么？他说的意图是什么？这一点清清楚楚。然而另一只眼睛，我们讲“双 

 目原则”的时候说过了，你必须看和这只眼睛看到的完全不同的。两只眼 

 睛看到的东西是完全不同的。有的时候是有重合的，有的时候根本是一点 

 重合都没有。这就是圣经。神他定义要借着默示这种形式，保留了那个人 

 的作者，他的全部特点。同时又保留了超时空的灵的特点。所以当你读圣 

 经的时候，你不能不用两只眼睛，你不能不提醒自己。千万不要太当真 

 喽。保罗可不认识你啊，保罗不是对你写的。另一句话，你可得认认真真 

 的记住，圣灵对你太熟悉了，创世以前就知道你了。所以他就是为你写 
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 的。听起来是多么的矛盾，实际上就是肉体思维的矛盾，恰恰就是属灵的 

 合一。属灵的合一，往往在肉体上是矛盾的。当然并不是肉体上矛盾的都 

 是属灵的和谐。为主受苦的是有荣耀的，并不是说所有坐监的都是有荣耀 

 的。 

 一次交付。首先强调圣经的内容。内容是什么？内容就是救恩。神做 

 了什么？就是拯救。从来没有改变过。一次图纸、一次施工、一次验收、 

 一次完全。全都预备好了。我指的是救恩，我指的是救恩，而不是传讲救 

 恩。两千年来，世世代代在传讲。传讲救恩的方法各式各样。语言不同、 

 文化不同、思维不同、比喻不同。但是救恩还是一个，没有变过。传讲的 

 方法不改变，救恩就一定被歪曲。救恩若改变，方法就毫无意义。什么意 

 思？该变的不变不行，不该变的一变就糟。救恩绝对不能改变，一次交 

 付、一次完成。这就是使徒和先知的根基的问题，就是这本圣经的问题。 

 但是传讲救恩，哪个时代有哪个时代的传讲方法，哪个民族有哪个民族的 

 传讲方法。如果说全世界十亿基督徒都在传福音，你要是能够录下来的话 

 ，那绝对是十亿个样。语言不同，比喻不同。如果都是正确的，也得有十 

 亿个样子。因为它的载体不一样。他的理解不一样，他的角度不一样。同 

 样一只象，一百个瞎子去摸，摸出来肯定一百个样。就是这回事。前提是 

 他都摸到了，他不是道听途说。瞎子摸象，比拉比跟着拉比学更接近真 

 理。瞎子摸象需要的是一个正确的判断。我摸到的是象的一部分，那就是 

 真理。而那个拉比在那里讲那个象，你根本就没摸到。你说的那些东西是 

 啥，完全正确，你也不一定认识。你可以是讲这个东西的专家，但是你碰 

 到这个东西你不认识，常有的事情。这就是今天我们应该考虑的现象，不 

 是理论的探讨。今天福音从一个地方传到另一个地方的时候，常常有人是 

 该改变的不改变，不该改变的却变了。我现在也可以这样说，福音在传播 

 过程中，有一个是永恒不能改变的东西。另一个是，形式必须改变的东 

 西。该改变的东西，你不改变，一定是不该改变的东西就改变了。只有在 

 该改变的地方改变，你才能使得不该改变的不改变。至少从语言上你就知 

 道了。如果说这个语言变了，变成另一种语言了，那么你也应该按照这个 

 语言来翻译出他所传的福音的信息。语言不是一个声音的问题，不是说你 

 会说几个字，你就懂。语言是一个思维方式的问题。在这套语言体系当中 

 ，在这个思维方式当中，这个词表明什么意思？在那个体系当中，那个思 

 维方式当中，它表示什么意思？福音在传递的过程中，我们必须把握住福 
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 音的精髓，什么是绝对不能改变的。为什么神借着西方的忠心的仆人，把 

 福音传到中国来，很快的就咔嚓一下，把他们请回去了。再也不希望他们 

 来了，为什么？该改变的，他们没改变。福音传过来了，那个教会的模 

 式、那个神学的模式、那些组织的模式都带进来了。那个东西没必要带进 

 来的。我常说了，商品进来很好，包装进来不好。应该换一个包装，应该 

 换一个。这就是我们今天不是跟着拉比。拉比学一就是一，学二就是二。 

 而是要看到拉比跟我们说这些事的时候，他想表达一个什么东西。别说不 

 同的民族和文化，就是同一个民族不同的文化层次，你用的那个有的是雅 

 ，有的是俗。这个当中你要是照搬的话，都会出现很大的笑话。非常严谨 

 的一个问题。从某一个角度来说，福音的内容是再简单不过。但是要从传 

 福音的来说，传福音的人恐怕真的是要路路都通，才能够把福音传出去。 

 我走到这里来，只要是一条路来了，就达到目的了。我要给别人介绍，我 

 必须把所有的路都搞清楚，我才能够给别人指引。一次交付，强调的是救 

 恩的本质，绝对不是传递的形式。如果我们传福音的时候，也使用这一些 

 绝对准确的东西，但是绝对被误解的东西。你该变化的时候，你该知道如 

 何才能让人们把亘古不变的真理，以新颖的形式接受过去。原因两个方 

 面。第一方面，你自己生命、自己表现的问题了。你和世界混在一团，你 

 还跟别人传福音？别人看不出有啥必要。第二，就是我今天说的福音难传 

 ，因为你传福音的方法还是人家把福音传给你的方法。过去的话说，老爷 

 爷的方法，老奶奶的步伐。难怪今天的小孩子他不愿意跟着你去学那些东 

 西。他觉得那是愚昧的东西，你是不可能理解的。 

 我们今天千万不要成为道盲，传道但却是道盲。为什么？你没法和别 

 人沟通。你总是把自己经历的那个当做是天下唯一的标准。难怪呀，现在 

 可以说时代的变化特别快，日新月异。那个一点都不错。正因为时代的变 

 化特别快，所以我们传福音紧跟着神变化的时代这个脚步。不是说要适应 

 人们的心理，而是要针对他的心理的需要。针对客观的需要，这是任何一 

 个人都应该清楚的。我告诉你，就连这个医生他都知道年年都是流感，年 

 年都是流感，每年的流感都不一样。去年我得了流行性感冒了，我吃了什 

 么药好了。今年你再得这个东西未必能够好。科学都知道得跟着环境的需 

 要。我们往往抓住了千古不变的真理，却抓住一个千古不变的方法。那是 

 两个头的事情。千古不变的真理和千古不变的方法，就像东和西一样的。 

 该改变的方法不改变，你一定把真理给传歪了。至少人家听起来，这就是 
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 传歪了。传福音不靠高言大志，但是绝对不是说传福音不需要有智慧。百 

 般的智慧，这是传福音必须的。不要固步自封。一个基督徒，不能固步自 

 封。一次交付，恒定不变的是那个救恩。千万不要以为传福音的方法、福 

 音的载体也是一次交付。假如说这两千年来人没有发生什么变化，那么交 

 通工具可是变化太多了。福音就像人一样，两千年人有什么变化吧？不会 

 有太大的变化。身高也不会变，体重也不会变，什么也不会变。人的本身 

 不大可能变，但是人的穿着打扮变两千年了，这两百年你就看看差哪儿去 

 了啊。人变了吗？人没有变。福音就是那个不变的东西。你要是现在不要 

 说两百年的事情，你穿一百年以前的衣服，人家就当做是动物园里跑出来 

 的了。不变的永远不能变。可是今天的状况就是这两个，你往这儿移了， 

 不变的也变了。该变的你就没有变。该变的没变，以后变的就变了。今天 

 的很多教会他所谓的持守信仰，“我什么都不变”。可是你什么都不变， 

 实际上你也在改变着这个福音在周围的影响力。还要你有意识的改变福音 

 吗？ 

 福音不要改变，不要上魔鬼的当，不要篡改真理。篡改真理有两个方 

 法。第一，是故意把真理说错了。第二个是该改变的传讲福音的方法，你 

 一成不变。结果一定是错的。今天如果仍然用西方的那套东西来传，就好 

 像我说仍然用清朝的那套东西来传，一个倒退。一个是外面的东西，都一 

 样。今天你讲忆苦思甜、讲长征，人家不理解，觉得你很傻。同样，今天 

 你把西方的那通东西照搬到这里来。同样人们不能理解，人们会觉得这是 

 西方的文化，而不是天国的文化。永远不要使人家以为天国的文化就是西 

 方的文化。耶稣都是高鼻子的，那就完全错了。 

 第二，完全。圣经有一个特点，完全。完全是什么？包含了我们所需 

 要了解的全部的真理。“我们所需要了解的”这几个字，你不要把它去 

 掉。我没说圣经包含了全部的真理啊。数学课上老师讲的，圣经中有吧？ 

 没包括。它包括的是你需要了解的。前面说的是“神要我们了解的全部真 

 理”，无需从圣经以外再补充。并不是不叫你看圣经以外的书。看圣经以 

 外的书却不是补充圣经之不足。这又是两个极端。有的说“我只看圣经， 

 什么书都不看”。我告诉你，你什么书都不看，你还真是看不懂圣经。有 

 的说“我什么书都看”。你什么书都看，可能你就忘了圣经了。神学书、 

 解经书，这个这个解释，那个那个解释。到底是什么？很多都是你看神学 

 家的解释，看的稀里糊涂的。你回过头来看看圣经，没那么复杂嘛。这是 
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 许多人，出了门之后绕了一圈，最后发现的，什么样的解经都不如圣经本 

 身解的清楚。当我把这个结论告诉你“什么解经都不要看”，那就是另一 

 个极端了。第一个是什么都不要看，我只看圣经。第二个是我什么都看， 

 两样都不对。无需补充，不是说无需参考。我们要看圣经在外面产生的影 

 响。什么叫影响？就是这些看了圣经的人，他有什么变化，这叫见证。这 

 些看了圣经的人，他有什么理解，这叫亮光，这叫讲道。看了圣经的人， 

 他怎么解释，这叫解经。这些东西，在我们的课程结构上，我们把它叫做 

 圣经的延伸。必须知道这个东西延伸到什么地方去，起到什么作用。这就 

 好像一个工具，你只看这个工具的作用，你永远不会用。你得看看人家拿 

 了这个工具之后，怎么使用的，各式各样的使用方法，然后你才知道了， 

 “哦这个工具原来可以这样用，也可以那样用”。无需补充，但并不是说 

 我不能够看圣经以外的任何书籍。我看，不是补充。就好像受洗，不是只 

 要信就可以受洗吗？怎么信了之后还得考信德呀？考信德不是信了之后的 

 补充，而是让我知道你信还是不信。是加强对于真理的认识，是深化对真 

 理的认识。要是深化的话，你岂不要从各个角度来看吗？要是加强的话， 

 你岂不要展示它的各个方面吗？就是每一个观念，你要有静态的认识，也 

 要有动态的认识。这个观念的本身是什么回事？这个观念在不同的场合之 

 下，它会起到一个什么样的作用？真理，圣经要有静态的认识。神说了什 

 么？要有动态的认识。神说了这些事产生了什么结果？记住，产生的结果 

 和事情的本身不是一回事。悔改和悔改的果子不是一回事。但是如果你不 

 看悔改的果子，你对悔改能有清楚的认识吗？“你要悔改”，“哦，我悔 

 改”。悔改是什么？悔改就是回心转意。我回心转意，你怎么个回心转 

 意？你就看看吧，这个人过去抽烟嗜酒。一旦悔改了之后，烟戒了，酒瓶 

 子砸了。悔改的果子。这就告诉你怎么理解悔改。好多事情，只有借着它 

 的延伸，才能对它有着更加清楚的认识。动态的。了解这个人一定要在各 

 个环境下认识他。了解神的话，一定要在各个环境之下认识他。看他在受 

 到攻击的时候，他是怎样起着作用。他要救那些攻击他的人，许多人就是 

 批判圣经批判圣经，批到后来信了圣经。你要在接受他的人当中，看到他 

 是怎样改变人的。这是成功的一面。你也要看到许多人，他不接受救恩， 

 最后走向了什么路。这个和救恩有关系没有啊？这个和救恩太有关系了。 

 接受救恩的上天堂，使你对救恩有一个形象化的认识。救恩是什么你应该 

 知道吧？我告诉你，谁谁谁接受了救恩，你看上天堂了，这叫延伸。借着 

 他上天堂，你对救恩有了个认识是不是？你还必须看到一个，你看这个人 
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 不接受救恩，结果下地狱了。借着这个你对救恩有了一个更新的认识。在 

 税吏的身上，你看到了不接受救恩的可怕，你还必须从法利赛人身上看到 

 了不接受救恩的可怕。税吏贪财，我就不接受救恩，可怕的很。法利赛人 

 满口仁义道德，但是他也没有接受救恩。所以说要想明白律法，你就要知 

 道律法正面的作用是什么，律法的负面的果效是什么？所有这些都不是一 

 本圣经能够向你完全显明的。虽然它显明的非常完全，不需要补充了。你 

 看到人家那些讲章讲得很好，是啊，很感动，但是必须看到圣经本来就是 

 这样说的。你看到这个人做的这些事情非常感动，但是你必须看到这早是 

 圣经预言的事情。圣经以外的书，只要有选择性的看非常有帮助。但是看 

 了之后，每一段都要和圣经连在起来。甚至你看着电影，希望也能够不白 

 看。不是单纯的放松消遣。看了之后，你就立刻想到，这不就是圣经上所 

 说的那个道理吗？这头圣经的知识你比较全面了，那头你对于这个东西能 

 看透了，一定有挂钩的联系，百分之百。没有文学作品中没有圣经的内容 

 ，没有什么这种电影电视剧当中，你找不出圣经的教训来。无论他是杀人 

 放火、会淫会道的，还是劝人为善的，都可以看到圣经的作用。劝人为善 

 的，最后这个人真是浪子回头了，你也可以看到外面教的结果就是这个结 

 果。但是圣经告诉我们，要里面更新，才能够有本质的改变。包括了全部 

 的东西，绝对不是意味着你就可以只看圣经不看其他的东西了。正好相 

 反。除了圣经什么都不看的，绝对对于圣经没有一个全面的真正的认识。 

 当然了，除了圣经什么都看的，也未必对圣经有一个真正的认识。为看圣 

 经而看，为明圣经而听。今天我们上课也好，读神学也好，或者是去做其 

 他工作也好，希望都使我们对圣经有更清楚的了解。 

 第三，为什么说是一次交付的？那就是说没第二次。神给人的启示， 

 完全都在圣经中预备下了。在圣经以外没有任何新的东西、新的启示。虽 

 然很多人都说到了“这次祷告，我又得了一个新的启示，我又得了一个新 

 的亮光”。你这样说不一定算错。但你必须清楚这个所谓的新的启示，不 

 是圣经以外的启示。而是对圣经的启示，新的认识、新的了解。如果你对 

 圣经的认识是正确的，那么在圣经以外，你可以不断的看到一些印证它的 

 正确。“我知道了，这个人是好人啊，跟他打交道多年，我知道够朋友的 

 一个人值得信赖的一个人”。这是我对他的认识。这个认识必须借着周围 

 环境的延伸一点一点的印证这个认识。我看他扶贫，我看他救灾，我看他 

 见义勇为，我看他拔刀相助，也许每一件事情都是我没想到的。“啊，他 
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 还会做这个事啊啊，他还有这两下子啊？”。但是所有这些事情都坚定了 

 我过去对他的看法，这是个好人。使我对这个好人有了更深刻的认识。这 

 个人不但好，而且深思熟虑。这个人不但好，而且能替你着想。这个人不 

 但好，而且会有各种各样的爱的表现。你看到了没有？没改变我对他的看 

 法。我对他的看法一开始就不错的，他是好人。我就告诉你们他是好人， 

 但是看到他做的这些事情不是无关紧要的。至少使这个好有血有肉，更加 

 坚定。随后这个好，扩展到各个领域当中，它好到什么程度。今天为什么 

 有人提起圣经就是笔记本上的那几个结论？今天的神学就是给你几个结 

 论。且不说这些结论很多都是错的，就是全都正确又怎么样？我在课堂上 

 常说的一句话，这些结论也许你一辈子都用不着，但是借着这些结论，你 

 掌握的那个规律，就是作者的思维、工作的方法、与神相交的方法，却是 

 每一件事都要用得着的。总而言之，作为信仰的基础，我们必须按照《犹 

 大书》所说的“要了解为什么它是一次性的”。它没变过，一次性的交付 

 的。它非常完全，不需要再补充的。它极其丰富，包括了我们所需要的所 

 有的东西。包括了我们所需要的所有的东西，并不等于说我想要的它都能 

 给我。“我所需要”和“我想要”那是两码事。你需要的我都给你，你想 

 要的，我未必都给你。为什么？你想要的未必是你需要的。需要的东西神 

 都预备了，不等于说想要的东西。看圣经，你以为什么都知道了？我读了 

 圣经，我就搞不懂创世以前，上帝在那里干什么？圣经上有吗？没有，你 

 也不需要知道这个。这个和你进入救恩一点关系都没有。同样，圣经中有 

 很多东西，你觉得我不能够找到答案，我心里就不平静。你就是找到了答 

 案，跟你的旧恩有关系没有？如果它跟你的救恩有关系的，圣经中一定 

 有。而且神一定会让你认识。至于在什么场合之下让你认识，那是另一回 

 事。有好多东西，你不用去找，用不着去找。诸如那个大水礼，小水礼， 

 我一定要搞清楚这一点。诸如那个葡萄汁还是葡萄酒，我一定要搞清楚那 

 一点。诸如到底蒙头的问题等等这些事情，搞不懂就不搞懂，神没让你凡 

 事都能懂。但是和你救恩有关，和完全的救恩有关，和得救、得胜、得荣 

 有关的，圣经中一点儿也不会使你缺乏的。有的时候我们不能以吗那为满 

 足，想到的是埃及的肉锅，那绝对不是需要的。所以神不会满足你这种贪 

 欲，神不会满足你自己的那种无节制，对你没有好处的要求。这是圣经丰 

 富的另一点。你要的完全都有，你不需要的一点儿都没有，直线原则。给 

 了你一点，你不需要的一定是克扣了你所需要的一点。就是这么回事。 
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 因为什么叫需要啊？你的人生不就一天二十四小时吗？神已经为你二 

 十四小时安排了满满当当的物质的和精神的东西。如果你任何一分钟去做 

 了不该做的事情，一定是失去了神本来借着这一分钟给你的恩典。得了不 

 该得的，一定是失去了必须的东西。这其实也就是我们过去所说，过人的 

 任何选择都是不可后悔的。每一个选择没有得到该得的，一定是得了一些 

 不该得的。占用了你那个非常有用的时间。永远不要觉得“啊，这时候啥 

 事没有，我干点什么吧”。啥叫啥事没有啊？如果你知道神如圣经举例， 

 已经为你预备了完完全全的丰富的东西了，啥事没有的时候你就想想我现 

 在该干什么，才能够与我身心灵有益处。或者是读经或者是祷告，哪怕是 

 睡觉，哪怕是休息，哪怕是传福音。总而言之，就在这一分钟一刻钟一个 

 小时当中，你觉得事先我没有定下一个必做的事，我也没觉得有什么压在 

 头上的事要做，但是那仍然在神无所不包的丰富的供应范围当中。一旦你 

 失去了神所给的，那就是说增加的是不是你需要的。因此说到的，神要我 

 们了解的全部的真理都在圣经上了。独一无二，没有可以和圣经并列的。 

 绝对不是说“关于这个问题是不是啊？我看圣经也可以，我看其他的东西 

 也行”。不反对你看其他的东西，但必须取得一个结果，就是使你对圣经 

 有更清楚的认识。圣经是唯一的启示的来源，不要停止在明白这些启示上 

 的追求。但是不要追求圣经以外的其他的启示。 

 关于这个问题呢，启示这个词，许多人对他有不同的见解，这就不必 

 争了。就像成圣的问题，有人说了“一信主就成圣了”。有人说了“得信 

 主一个阶段才成圣”。没必要争论的。一个是身份地位上的，一个是生活 

 上的。那个丝毫不矛盾。启示也是这样。启示是什么？字面上说，神把你 

 需要的东西向你敞开、开启，向你显示。他把你需要的东西向你敞开。有 

 可能是几个阶段。第一，先借着神的话，告诉你这条路是该这样走的。然 

 后再借着生活和教会弟兄姊妹的帮助告诉你怎样走这条路。告诉你应该走 

 哪条路，这是一个启示。告诉你怎样走这条路，同样也是启示。而后者有 

 人说，那就不是启示了，因为那是别人告诉你的，那是帮助你对原来的启 

 示有所了解的。帮助你了解也是给你的启示。讲一个定律是一门新课，做 

 一个练习，也是一门新课。回答一个问题，也是使你知识的增加。不去在 

 名词上。有人很强调默示和启示。默示完全停止，启示，不断有。要不然 

 的话，你看我读这个圣经读了好长时间，今天我一祷告神立刻给我一个启 

 示。哦，原来圣经还是这个意思啊，那就不是增加了吗？没增加。怎么没 
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 有增加？还是在圣经的启示范围当中。只不过是过去这个东西是合着的， 

 现在一旦打开了，增加了吗？什么都没有增加。不在名词上做文章，却要 

 理解圣经的重要性。整个这些都构成了我们的第一个大问题，信仰的基 

 础。倒过来说，信仰的基础必须是那一次交付，无需第二次的。绝对完全 

 ，无需补充的。终极真理，不会改变的。今天对许多问题的了解，都可以 

 涨一些知识，但不是都可以成为信仰的基础。每一块石头在盖房子的时候 

 都用得上，但并不都能够放在房屋的根基上。房屋的根基一定要用又大 

 的、又宝贵的、又牢固的那个石头。其他的这些石头呢有用吗？有用。盖 

 房子用啊，往上盖的时候，我可以用上去。这就是关于圣经的启示。许多 

 东西你的亮光、你的心得，你看到了现实生活中的见证，能够使你更明白 

 真理，能够督促你更完全的献身，能够提醒你不要上当。那些东西，只是 

 围绕着一个信仰的根基。不会给你带来另一个信仰的根基，不会使你对原 

 来信仰的根基产生疑惑，莫衷一是，这就是继续的启示。其实这就是我们 

 常说的，叫做渐进启示。渐进启示是一个启示。我看的越来越清楚。就这 

 一幅地图挂在那里，昨天你看了，哦，这个意思，今天我仔细一看啊，原 

 来犹太在这个地方啊？。明天再仔细一看哟，这个地方比那个地方小的多 

 了。天天有点新的东西。你要是抓着那个中国地图看看吧，不要世界地图 

 ，天天会有新的发现。我咋没看着呢？还是这张地图，只不过是有了新的 

 发现。有的是个别的发现，有的地方是比较的发现。那么出名这个地方就 

 这么一个弹丸之地啊？那你想到了什么？你看地图，你天天看天天有收 

 获。看圣经，天天看天天有收获，但不是另一本圣经。 
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